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Тысяча чемпионов!

Не хворайте!
11 февраля – Всемирный 
день больного.

Дата была учреждена по 
инициативе Иоанна Павла 
II. Этот день был задуман в 
качестве поддержки людей, 

попавших в категорию больных.
Во многих странах мира проходят различные 

акции и мероприятия, посвященные профилак-
тике болезней и их лечению, а также здоровому 
образу жизни.

Отметим, в Алтайском крае сейчас действует 
карантин из-за подъема заболеваемости ОРВИ 
и гриппом. За минувшую неделю зарегистри-
ровано 27 тысяч случаев заболевания, что на 
73% выше эпидемического порога.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Выход на новые рынки

Четыре десятка алтайских компаний представили 
свою продукцию на 27-й Международной выставке про-
дуктов питания, напитков и сырья для их производства 
«Продэкспо-2020».

Она открылась в Москве вчера, 10 февраля. Наш край 
является постоянным участником. В павильоне регионов 
форума представлены сразу два коллективных стенда Ал-
тайского края. Кроме того, алтайские компании – лидеры 
пищевой отрасли – работают на индивидуальных площадках 
в разных тематических павильонах.

От участия в выставке «Продэкспо-2020» региональные 
производители ожидают роста объемов продаж, выхода на 
новые рынки российских регионов, СНГ и дальнего зарубежья.

От огурцов до салата
Выращиванием салата занялся в Барнауле тепличный 

комбинат «Толмачевский» (бывший «Индустриальный»). 
Там культивируют два вида салата – Афицион и Фриллис.

Также накануне в «Толмачевском» получили первый урожай 
томатов по новой технологии – с помощью досвечивания. 
Предпочтение отдали кистевому виду. Сезон сбора будет 
бесперебойным в течение 10–11 месяцев.

Всего на предприятии 6,5 гектара защищенного грунта. 
В планах запустить еще 4 гектара теплиц по выращиванию 
томатов без досвечивания. При этом огурцы в теплицах 
начали собирать еще в октябре прошлого года.

Нет ни маски, ни лекарства?
Росздравнадзор открыл горячую линию, на которую 

можно пожаловаться, если в аптеках отсутствуют меди-
цинские маски и противовирусные препараты.

Как сообщили «АП» в Министерстве здравоохранения 
Алтайского края, звонки принимаются по телефону 8 (800) 
550-99-03. Это общероссийская линия.

Жалобы на отсутствие медицинских масок поступают 
не только от жителей небольших населенных пунктов, но 
также Барнаула и Бийска.

Федеральная антимонопольная служба начала мониторинг 
ситуации по медицинским маскам и ценам на них. Также 
Минздрав региона проверил наличие средств индивидуаль-
ной защиты и цены на них в оптовых, медицинских, аптеч-
ных организациях. В краевых государственных аптечных 
организациях случаев роста цен не выявлено.

Полдня не летали самолёты
Вчера из-за сложных погодных условий была приоста-

новлена работа Международного аэропорта имени Герма-
на Титова в Барнауле. До 13.00 здесь не принимали и не 
отправляли самолеты.

Внесли коррективы в работу аэропорта мокрый снег с дож-
дем. После того как взлетно-посадочную полосу очистили и 
погода немного стабилизировалась, ограничения были сняты.

Только после обеда в Барнаул прибыли три утренних мо-
сковских рейса, которые перенаправляли в новосибирский 
аэропорт Толмачево. Также вылетел с задержкой в несколько 
часов борт до Томска, который по расписанию должен был 
улететь из Барнаула в 7.50.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 2-7 м/с. 
В утренние часы местами 
изморозь, туман.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 2-7 м/с. 
В утренние часы местами 
изморозь, туман.

12 февраля

13 февраля

1,2      
  
  2019 

В сравнении с предыдущим годом показатель 
вырос на 25 тыс. т. В Минсельхозе региона по-
яснили, что увеличение объемов производства 
обусловлено в первую очередь ростом продук-
тивности коров. 

В среднем от каждой фуражной коровы на-
доили по 5179 кг молока. Это на 188 кг больше, 
чем в 2018-м.
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  ГАЗИФИКАЦИЯ .
Долгожданный и недоступный
В Полковниково Косихинского рай-
она завершено строительство 
третьего газопровода. Теперь в 
селе все домовладельцы имеют 
техническую возможность пе-
рейти на отопление метаном, 
но не всем это удовольствие по 
карману.Н  

В когорту пользователей экологичного 
и технологичного вида топлива недавно 
вступила семья Борисковых.

«Природный газ нам подключили 
30 декабря, как подарок к Новому году. 
Ждали его несколько лет, – рассказыва-
ет хозяйка дома Наталья. – За это время 
успели сделать проект и приобрели не-
обходимое оборудование».

Глава семьи Геннадий Борисков даже не 
раздумывал, переходить на новое топливо 
или нет. На примере родительского дома, 
который давно газифицирован, он знает, 
как экономятся время на топку печи и 
деньги на заготовку дров и угля.

На зиму Борисковы закупают 5 тонн 
угля и две телеги дров, тратя около 
30 тыс. руб. За метан они будут платить, 
по расчетам газовиков, тысяч двенадцать 
за шесть холодных месяцев.

Поскольку газопровод сдали, когда на 
улице уже трещали морозы, то Геннадий 
решил дождаться весны, чтобы уже по 
теплу переварить в доме систему отопле-
ния, выкинуть печь и установить котел.

«Пока газплиту перевели на метан – 
уже хорошо. Баллонный газ дороже, и его 
хватает ненадолго. А тут кран открыл, 

кнопочку нажал – и пользуйся сколько 
хочешь. У нас и сигнализация стоит как 
положено, – показывает хозяин дома 
прибор. – Если обнаружится утечка, то 
клапан автоматически перекроет подачу 
газа в дом».Д   

Газификация в Полковниково идет с 
2010 года. За это время было построено 
три ветки. Строительство последней шло 
по федеральной программе «Устойчивое 
развитие сельских территорий» и растя-
нулось на пять лет вместо планируемых 

трех. Десять километров трубы обошлись 
в 25 млн руб.

– Генподрядчик – компания «Строй 
мастер» очень долго решала вопросы с 
исполнительной документацией и полу-
чала разрешение на пуск газа. Дотянули до 
декабря, в результате подключилось всего 
пять потребителей, так как люди уже при-
готовились к зиме, – рассказывает Николай 
Ом, начальник отдела по архитектуре, стро-
ительству и газификации администрации 
Косихинского района. – Думаю, что весной 
и летом жители села подключатся.

(Окончание на 3 стр.)

Слесарь аварийно-восстановительных работ Пётр Дума (слева) подтягивает муфту.

Ответственный секретарь «АП» Оксана Иванова вручает Александру Гуляеву путёвку в санаторий.

На лыжне – жара!

Победительницы эстафеты из бийской спортшколы № 1.

В минувшую субботу на базе отдыха «Славное» 
было многолюдно. Несмотря на плюсовую темпе-
ратуру и мокрый снег, сотни лыжников со всего 
края приехали в Барнаул, чтобы поддержать 
традицию, заложенную десятки лет назад.П  

В 76-й по счёту лыжной эстафете на призы «Алтайской 
правды» участвовало 247 команд, что на двадцать коллективов 
больше, чем в прошлом году. За каждую выступало по четыре 
человека, поэтому в общей сложности призы оспаривало 
около тысячи учащихся спортивных и общеобразователь-
ных школ, студентов алтайских вузов, ссузов, работников 
предприятий и представителей спортивных обществ.

Можно сказать, что каждый, кто пришёл на эстафету, уже 
стал победителем, ведь синоптики предсказывали на этот 
день ледяной дождь и сильный ветер. К счастью, пугающий 
прогноз оказался ошибочным. Хотя погода и была далеко 
не февральской, лыжники, с кем довелось общаться, отме-
чали, что им на дистанции было комфортно. Специальные 
мази и парафины для плюсовой температуры обеспечивали 
скольжение и не давали снегу прилипнуть к лыжам.

(Окончание на 4 стр.)
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Началась 
подготовка 
к паводку

До начала паводка нужно тщатель-
но спланировать взрывные работы 
при заторах на малых реках. На осо-
бый контроль поставят гидрологи-
ческую ситуацию на Гилевском во-
дохранилище и учет снегозапасов по 
бассейну реки Алей, сообщает специ-
альная рабочая группа по прогнозу 
паводков при Правительстве Алтай-
ского края.

По словам экспертов, похожая погод-
ная ситуация в крае была в 2016–2017 го-
дах. При сравнении учитывали объем 
снегозапасов, степень промерзания 
почвы, интенсивность морозов, а также 
метеорологический прогноз.

Сотрудники Гидрометцентра ведут 
наблюдения по бассейнам рек Алей, 
Ануй, Бия, Бурла, Катунь, Чарыш, 
Чумыш, Обь. Центр космического мо-
ниторинга следит за изменениями и 
динамикой снегозапасов также в Ре-
спублике Алтай.

«После разрушительного паводка 
2014 года в регионе активно строят и 
ремонтируют гидротехнические соору-
жения, – сообщил министр природных 
ресурсов и экологии Владимир Попря-
духин. – В Бийске ввели в эксплуатацию 
первую защитную дамбу в микрорай-
оне Зеленый Клин. В селах Алтайское, 
Чарышское и Быстрянка построили и 
капитально отремонтировали три ана-
логичных крупных объекта в 2019 году».

По словам Попрядухина, до 2025 года 
предстоит расчистить русла рек в Крас-
нощековском, Солонешенском, Совет-
ском и Смоленском районах, провести 
капремонт ГТС в Родинском и Тальмен-
ском, возвести объекты инженерной 
защиты от наводнений и береговой 
эрозии в пяти районах края (Бийский, 
Советский, Быстроистокский, Солоне-
шенский и Краснощековский) и трех 
городах (Барнаул, Бийск, Яровое).

Алёна ИВАНОВА

  ОТКРЫТОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО .

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .  АКТУАЛЬНО .

У   
Не снижая посева высокомар-
жинальных масличных куль-

тур, требуется добиться открытия 
в крае еще одного крупного масло-
экстракционного завода, поскольку 
мощностей имеющихся в Барнауле 
и Бийске предприятий для перера-
ботки всего урожая этих культур на 
территории региона недостаточно.И

Будет продолжена реализа-
ция крупных проектов, в 

частности активно развивающей 
производство группы «Черкизово», 
которая в 2018 году приобрела ак-
тивы «Алтайского бройлера». Агро-

холдинг «ЭкоНива» продолжит стро-
ительство в Тальменском районе 
животноводческого комплекса на 
6 тысяч коров.Г

На поддержку сельского 
хозяйства в 2020 году будет 

направлено 3 миллиарда 295 мил-
лионов рублей, на комплексное 
развитие сельских территорий – 
682 миллиона. На развитие сети 
автодорог, ведущих к обществен-
но значимым объектам сельских 
населенных пунктов, объектам 
производства и переработки продук-
ции, – 476 миллионов. С этого года 
начинают работать новые подходы в 
предоставлении субсидий, которые 

разделены на стимулирующую и 
компенсирующую составляющие.Д  

Специалисты сельхозпред-
приятий края занимаются 

разработкой предварительной 
структуры посевных площадей. 
Пока серьезных изменений в срав-
нении с 2019 годом не ожидается. 
Идет формирование запасов ГСМ, 
удобрений, средств защиты расте-
ний, закупаются сельхозтехника и 
оборудование.

Константин СОМОВ

Полностью интервью 
смотрите на сайте: www.ap22.ru.

Объёмы растут, 
качество повышается

Александр Чеботаев:
– Урожайность практически всех сель-
хозкультур, выращиваемых в нашем крае, 
повышается благодаря целому ряду фак-
торов. Это использование многими аграри-
ями высококачественных семян, стройная 
система защиты растений, минераль-
ного питания, грамотное техническое 
перевооружение предприятий. Работа по 
этим направлениям будет продолжена и 
в нынешнем году, поскольку именно она 
является базовым залогом успеха.

“

Министр сельского хозяйства Александр Чеботаев рас-
сказал об итогах ушедшего года и перспективах насту-
пившего.

Алтай – сельскохозяйственный край.

2019 год. 
Поступательное движение

Год 2020-й. В начале нового пути

К
В А лтайском крае собрано 
4 миллиона 900 тысяч тонн 
зерновых. Несмотря на засу-

ху, показатель близок к среднемно-
голетним. К

Выращенное в крае зерно явля-
ется самым высококачествен-
ным по сравнению с преды-

дущими годами. Если в 2018 году 
продовольственной пшеницы 3-го 
класса в регионе получили порядка 
75%, то в 2019-м – 85%.Т

Аграрии края приобрели раз-
личной сельхозтехники на 
общую сумму 7,5 миллиарда 

рублей, что на 37% больше, чем в 
2018 году. Инвестиции в техпере-
вооружение отрасли достигли мак-
симального за все годы размера.С  

1 миллион 300 тысяч тонн 
сахарной свеклы с посевной 
площади 27 тысяч при уро-

жайности 487 центнеров с гектара. 
Такой результат вполне сопоставим 
с достижениями в других регионах 
страны, находящихся в несравненно 
лучших климатических условиях, 
чем Алтайский край. Столько са-
харной свеклы в нашем регионе не 
собирали даже в советские времена, 
когда ее выращивали на 80 тысячах 
гектаров. Э

По данным Россельхознадзо-
ра, в 2019 году из края было 
вывезено на экспорт около 

470 тысяч тонн зерновых, из них око-
ло 400 тысяч тонн пшеницы. Всего, по 
предварительной оценке, за пределы 

нашего региона было отгружено бо-
лее 1,5 миллиона тонн зерна.Ж

В прошлом году на 72 сель-
хозпредприятиях края было 
построено, реконструировано 

и модернизировано более 110 объ-
ектов животноводства на 20 тысяч 
скотомест. Инвестиции в эти работы 
составили порядка 1,2 миллиарда 
рублей. Г  

Продолжается программа под-
держки начинающих ферме-
ров и сельской кооперации. 

В прошедшем году такую поддерж-
ку получило 17 новых фермерских 
хозяйств, было создано два коопера-
тива – в Волчихинском и Немецком 
национальном районах. В целом по 
всем программам поддержки фер-
мерства финансирование составило 
200 миллионов против 140 миллио-
нов рублей в 2018 году.В   

За девять месяцев 2019 года 
выручка на 710 сельхозпред-
приятиях (80% от их общего 

количества) составила 51 миллиард 
рублей – на 30% выше, чем за девять 
месяцев 2018 года. Прибыль от произ-
водственной деятельности выросла 
почти в два раза при рентабельно-
сти 23,4%, что на 11,6 процентного 
пункта выше уровня аналогичного 
периода 2018 года.З

Заработная плата в сельском 
хозяйстве края за три кварта-
ла прошлого года составила 

в среднем 22 700 рублей – на 13% 
больше, чем в аналогичном пери-
оде 2018-го.
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13,5 млн руб. из дорожного 
фонда потратят на ремонт 
дорог в Рубцовском районе.Л  ,  

В 2020 году дорожный фонд Руб-
цовского района составит практиче-
ски 24 млн руб. Из них 13,5 млн будет 
потрачено на капитальный ремонт 
внутрипоселковых дорог.

Несколько лет назад в районе отка-
зались от практики распределения 
средств на эти цели по сельсоветам. 
Получалось, что деньги давали всем, 
а результата нигде не видно. Пришли 
к выводу, что лучше брать отдель-
ные населенные пункты и делать 
основательно.

По словам первого заместителя 
главы администрации Рубцовского 
района Романа Субботина, в 2019 году 
самый большой объем дорожных 
работ у Безрукавки – на 9 млн руб. 
Положили в два слоя асфальт с отсып-
кой обочин в полном соответствии 
с ГОСТом. В этом году в Безрукавку 
из дорожного фонда направят еще 
5,5 млн, и ремонт дорог в этом насе-
ленном пункте можно будет считать 
завершенным. Въезд в село работни-
ки Юго-Западного ДСУ еще осенью 
отсыпали щебнем, теперь осталось 
его заасфальтировать.

Небольшой ремонт проведен в Са-
ратовке. Там частично отсыпали щеб-
нем участки, которые проваливаются 
из-за грунтовых вод. В текущем году 
планируется завершить эту работу, 
для чего предусмотрено 3 млн руб.

В Ракитах проведут работы на 
3 млн руб., еще 2 млн направят в 
Куйбышево.М   

Дамбы и мосты доставляют много 
хлопот районным властям. В Безру-
кавке подвесной мост через Алей 

значительно сокращает путь в со-
седнюю Березовку, но для движения 
грузового транспорта он совершенно 
не предназначен. Однако водители 
игнорируют запрещающий знак. 
В результате покрытие разрушается. 
В прошлом году его пришлось вос-
станавливать, затратив миллион из 
дорожного фонда.

Но здесь хотя бы можно исполь-
зовать местные средства. Куда бо-
лее странная ситуация в Самарке. 
Подвесной мост через Склюиху, как 
выяснилось, ничей. Из-за аварийного 
состояния он давно закрыт, объезд 
только через дамбу, которая разру-
шается весенними водами каждый 
год и ее приходится отсыпать снова 
и снова.

– Сейчас хотя бы планируется 
возведение моста, у которого точно 
будет хозяин , – рассказывает Роман 
Субботин. – По заверению Министер-
ства транспорта Алтайского края, 
строительство моста через Склюиху 
должно начаться в 2020 году, через 
год его введут в эксплуатацию.

Такая же проблема и с мостом 
в Калинино. Он не находится на 

балансе Рубцовского района, соот-
ветственно, нельзя тратить деньги 
на ремонт из местного бюджета. Но 
и на балансе «Алтайавтодора» его 
тоже нет.В  – !

Что касается ямочных ремонтов, 
то их будет много. Проблемными 
остаются въезды в Куйбышево, Ра-
киты, Мичуринский. Не очень хоро-
ший проезд через дамбу в Дальнем. 
В прошлом году ее отремонтировали, 
но после паводка опять придется 
делать. Данные работы ДСУ про-
водит за счет общего содержания 
дорог. В прошлом году зима была 
малоснежная, удалось сэкономить 

и выполнить больше ремонтов. 
В нынешнем такого ожидать не 
приходится.

Какие конкретно ямки заделы-
вать в поселках, решается в сельсове-
тах. Там самостоятельно определяют, 
на что средства направить. Нужно 
иметь в виду и расчистку дорог от 
снега, причем не только в янва-
ре-феврале, но и отложить деньги 
на декабрь. Остаток используется 
на отсыпку или ямочный ремонт 
либо уличное освещение, которое 
делается из этих же средств.К  

Ремонтом и содержанием межпо-
селковых дорог и трасс региональ-
ного значения в Рубцовском районе 
занимается Юго-Западное ДСУ. Ди-
ректор предприятия Игорь Левин 
проинформировал, что автодорога 
Рубцовск – Угловское – Михайловка 
входит в нацпроект «Безопасные и 
качественные автомобильные 
дороги». В этом году планирует-
ся капитально отремонтировать 
10 километров на общую сумму 
177 млн руб.

Однако и о других дорогах забы-
вать не стоит. Есть две существен-
ные недоделки по району. Это до-
рога на Новосклюиху, где осталось 
чуть меньше двух километров, и 
на разъезд Тракторный, где до 
населенного пункта еще метров 
шестьсот. Естественно, от населе-
ния постоянно поступают жалобы. 
Там проходит школьный маршрут, и 
эту проблему надо все-таки решать 
побыстрее. Из-за отсыпанной доро-
ги вода идет прямо в лесополосу и 
там весной лужи по колено. В ДСУ 
пояснили, что в данный момент вся 
документация для продолжения 
ремонта находится на рассмотрении 
в «Алтайавтодоре».

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Дорога за околицей
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Продолжится ремонт дороги в направлении Рубцовск – Угловское.

Порядка 80 процентов людей относится к работе нейтраль-
но либо нейтрально–негативно. А хобби управляет и движет 
человеком, когда оно превращается в бизнес, начинает при-
носить дивиденды и еще большее удовольствие.

– В фитнес-индустрию нельзя приходить только с бухгал-
терским расчетом. Это не самый доходный бизнес для того, 
чтобы получить большую и быструю прибыль. Он посвящен 
высокой цели – сделать жизнь людей комфортнее, лучше, 
красивее, – говорит Владимир Александрович.

17 лет назад Владимира Гордейчика, занимавшегося физ-
культурой на любительском уровне, увлекла идея создания в 
Барнауле фитнес-клубов. Первый проект, в котором он принял 
участие,  появился на базе спорткомплекса «Аврора».

– Наша годовая карта в фитнес-клуб тогда стоила 35 тысяч 
рублей, а месячный абонемент в моноклуб – 500 рублей. Мы 
дали комплексность, сервис, результативность взамен услуг, 
которые остались со времен Советского Союза, и выиграли, 
– рассказывает Владимир Гордейчик.

Сейчас, по словам бизнесмена, число фитнес-клубов уве-
личилось, но до потолка еще далеко. В России насыщенность 
услугой составляет 3 процента. Для сравнения: в Америке – 25 
процентов, в Европе – 12 процентов. В Барнауле фитнес-клубы 
посещают 12-14 тысяч человек. Насыщенность рынка фит-
нес-услугами – 6-8 процентов (без учета моноклубов). Значит, 
в течение 5-10 лет отрасли есть куда расти. При этом будут 
отмирать менее качественные продукты, другие – трансфор-
мироваться из одного состояния в другое.

Чтобы добиться успеха в фитнес-отрасли, по словам бизнес-
мена, нужно, во-первых, быть примером для других. Именно 
поэтому в компании пропагандируется здоровый образ жизни, 
проводятся соревнования, фитнес-туры, праздники спорта, 
в которых участвуют не только клиенты, фитнес-тренеры, 
но и руководство.

Во-вторых, учитывать целевую аудиторию. Принято считать, 
что самая спортивная возрастная категория – молодежь. Но 
она нацелена на получение от тренировок быстрых резуль-
татов,  а между тем здоровье – это долгосрочная программа 
на всю жизнь, стратегия, а не ситуационная схема похуде-
ния за три, пять, семь недель. Самые дисциплинированные 
клиенты – те, кто перенес инфаркты, инсульты, и для них 
занятие спортом – гигиеническая норма.

Вторая группа – «Анти-эйдж» (борьба с возрастом). Сейчас 
все борются за внешний вид и успешность. Мы выглядим 
как минимум на десять лет моложе, чем наши родители. 
Третья – состоит из тех, кто приходит в фитнес-клубы с 
целью социализации, например, познакомиться, выйти 
замуж, найти друзей, круг по интересам, социум. Четвертая 
группа нацелена на то, чтобы стать личным примером для 
детей и улучшить свой результат в сравнении с прошлым 
днем. В пятую, одну из самых больших, входят пенсионеры. 
Они готовы вкладывать в свое здоровье, чтобы как можно 
дольше сохранить активный образ жизни. Шестая группа, 
растущая, состоит из тех, кто занимается любительским 
спортом, выступает на соревнованиях. Она пока малочис-
ленная (2-3 процента от всех физкультурников), но самая 
дисциплинированная.

В-третьих, фитнес-индустрия требует ответственного отно-
шения к формированию кадрового состава и его мотивации в 
работе. Чтобы вырастить классного фитнес-тренера, гуру для 
клиентов, понадобится более десяти лет. Это эмоционально 
сложная профессия, требующая большого количества знаний 
в смежных областях, медицине и психологии. Удержать у 
себя специалиста такого уровня еще сложнее.

Итак, если кратко сформулировать секрет успеха от Вла-
димира Гордейчика, он будет заключаться в следующем: 
труд, постоянная учеба, личный пример, вера в будущее и 
холодный расчет.
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В связи с вступлением в 
силу закона «Об органиче-
ской продукции» у многих 
покупателей возник во-
прос, не приведет ли это 
к исчезновению с полок 
продуктов с маркировкой 
«Био», «Экологически чи-
стый продукт», а также 
импортных продуктов, 
имеющих в маркировке 
слово «органик». 

На этот и другие связанные 
с новым законом вопросы от-
вечает один из главных ини-
циаторов его принятия член 
Совета Федерации от Алтай-
ского края Сергей Белоусов.

– Я считаю, что вопрос о том, 
будут ли убирать с полок несер-
тифицированные как органи-
ческие продукты с наклейками 
«Био», «Зеленая продукция» и 
тому подобными, это вопрос 
ради вопроса, – говорит Сергей 
Владимирович. – Нет, конечно, 
ведь Роспотребнадзор опреде-
ляет продукт не по принципу, 
полезен он или нет, а безопасен 
или небезопасен. Безопасен 
продукт для здоровья – пожа-
луйста, продавай.

Но знак «Органик» в форме бе-
лого листочка на зеленом фоне 
и с соответствующим штрих-
кодом может быть размещен 
только на продукте, прошедшем 
специальную сертификацию, 
действительно органически чи-
стом продукте. Это своего рода 
знак качества, знак здоровья. 
И на других продуктах, кроме 
этих, его быть не должно.Э  

– Продукция с таким зна-
ком уже есть на полках 
магазинов? И есть ли пред-
приятия в нашем регио-
не, которые уже сегодня 
могут его поставить на 
своем  товаре?

– В регионе пока не встречал. 
И это связано с тем, что требо-
вания к ним довольно жесткие, 
но оправданные. К примеру, что-
бы производить хлеб со знаком 
«Органик», нужно сертифици-
ровать само поле, где будет ра-

сти пшеница, удобрения для 
этого поля тоже должны быть 
только биологическими, при-
чем для корма коров, которые 
его будут производить, нельзя 
употреблять химические добав-
ки. Но 19 российских компаний 
уже имеют соответствующий 
сертификат, еще столько же 
заявились и ждут очереди на 
сертификацию. Сама продук-
ция пока не появилась на полках 
магазинов, и сведения о ней еще 
не внесены в Единый государ-
ственный реестр производите-
лей органической продукции.

Как обещают в Минсельхозе 
России, реестр начнет работать 
с февраля, о чем на сайте ми-
нистерства появится соответ-
ствующая ссылка. Кроме того, 
производителям нужно время, 
чтобы изготовить упаковку и 
нанести на нее соответствую-
щий отличительный знак ор-
ганической продукции и не-
обходимый штрихкод.

Когда этот закон находил-
ся в стадии принятия, не раз 
делались попытки, попросту 
говоря, размыть его смысл. 
И исходило это, казалось бы, от 
заинтересованных в принятии 
такого закона ведомств. Да, мол, 
органика и ничего, кроме орга-
ники, но в отдельных случаях 
лучше оставить  возможность 
применения гербицидов, пе-

стицидов и тому подобное. 
А раз «в отдельных случаях», то, 
считай, всё – нарушения будут 
повсеместными. И мы добились, 
чтобы о таких «случаях» и речи 
не шло в документе.

Пусть органическая про-
дукция будет занимать лишь 
несколько процентов от общего 
объема продаж продуктов пи-
тания, но она станет эталоном 
качественной продукции, кото-
рую можно будет использовать 
для детского питания, питания 
для тяжелобольных людей и 
так далее. Это ведь тоже немало.

А что касается людей, кото-
рые возьмутся за это, то, уверяю 
вас, за ними дело не станет. Уже 
сегодня у нас в крае есть пред-
приятия, которые по факту 
производят продукцию, спо-
собную пройти необходимую 
сертификацию и получить на 
свои товары знак «Органик». 
Проще всего здесь тем, кто за-
нимается сбором дикоросов – 
ягод, кедровых орехов.

В  . Т  
– И тем не менее для мно-
гих сельхозпроизводите-
лей, намеренных пойти 
по пути производства ор-
ганической продукции, без 
получения господдержки 
будет просто не обойтись. 
Как быть?

– Да, сегодня в нашей стра-
не пока нет специальных мер 
господдержки и отсутствует 
стратегия развития органичес-
кого производства хотя бы на 
ближайшую перспективу. Но 
это не значит, что поддержку 
при создании органического 
производства вовсе нельзя по-
лучить.

У нас в Алтайском крае 
в период с 2012 по 2019 год 
332 крестьянско-фермерских 
хозяйства получили гранты на 
свое развитие. Это были или 
вновь образованные хозяйства, 

или хозяйства с небольшим, до 
двух лет опытом работы. Всего 
на эти цели было направлено 
порядка одного миллиарда ру-
блей. И я уверен, что теперь, по-
сле принятия закона и вступле-
ния его в силу, бизнес-планы 
молодых фермеров по разви-
тию органического сельского 
хозяйства будут восприняты 
в нашем Минсельхозе с пони-
манием. Это и есть один из пу-
тей, причем опробованных и 
действующих, по получению 
господдержки. Вместе с тем 
Совет Федерации предлагает 
рассмотреть возможность го-
сударственной поддержки в 
части компенсации затрат на 
сертификацию органической 
продукции и субсидирования 
обучения специалистов по 
органическому сельскому хо-
зяйству. И я надеюсь, что нас 
в этом поддержит Правитель-
ство РФ.

– Теперь, как говорится, 
о главном. То есть о цене. 
Ведь в развитых странах, 
где органическая продукция 
уверенно занимает свое, 
пусть и достаточно не-
большое место, на полках 
продуктовых магазинов 
она стоит, как правило,  
дороже обычной и покупа-
ют ее далеко не все.

– Да, органические товары 
будут несколько дороже,  но 
и у нас в крае есть немало 
людей, готовых такие товары 
покупать, платить деньги, 
вкладывая их в свое здоро-
вье. Кроме того, развитие сек-
тора органической продук-
ции в достаточных объемах 
породит здоровую конкурен-
цию среди производителей, 
цена станет адекватной, а 
продукция доступной для 
населения.

Есть и другое мнение экс-
пертов, которые считают, что 
применение пестицидов и 
агрохимикатов в сельском хо-
зяйстве – дорогое удовольствие 
и себестоимость органической 
продукции с использованием 
биопрепаратов, даже с учетом 
расходов на сертификацию, бу-
дет сопоставима со стоимостью 
уже привычных для нас товаров.

– Можете ли вы нари-
совать хотя бы прибли-
зительную перспективу 
того, как будет разви-
ваться органическое про-
изводство в нашем регионе 
до конца нынешнего года? 
Появится ли до встречи 
следующего Нового года 
«белый листочек» на полках 
наших магазинов?

– Я знаю, что уже запла-
нировано аккредитовать на 
территории края в качестве 
сертификатора филиал ФГБУ 
«Россельхозцентр», но там пока 
нет специалистов для такой 
работы. Их нужно учить, и 
Тимирязевская сельхозакаде-
мия вроде бы откликнулась на 
такой призыв. Но если даже в 
течение года у нас не появится 
такого сертификатора, заин-
тересованные люди смогут 
найти его в других регионах 
России – вопрос решаемый. 
Я уже говорил о сборщиках 
дикоросов, наряду с ними пер-
выми обладателями «белого 
листочка» могут стать люди, 
выращивающие скот в пред-
горьях края. Кому-то просто 
потребуется технологически 
подтянуться. Я верю и знаю, 
что это вполне осуществимо, 
требуется только время.

Беседовал 
Константин СОМОВ
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Белый лист на зелёном фоне

Геннадий Борисков: «У нас и сигнализация стоит».
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СПРАВКА
Компенсацию расходов на проведение газа в жилой дом до 
20 тыс. руб. могут получить малоимущие одиноко прожива-
ющие граждане и семьи, находящиеся в трудной жизненной 
ситуации, подключившие газ в 2008–2019 годах, а также име-
ющие официальный статус «дети войны», подключившие газ в 
2017–2019 годах. Нужно быть собственником дома, быть в нем 
прописанным и проживать не менее двух лет.

Органическими продуктами на Западе уже никого не удивишь. Теперь и у нас будет свой «Органик».

На пелёночки
С 1 февраля выросли размеры 

пособий, выплачиваемых Фондом 
социального страхования РФ. Теперь 
единовременное пособие при ро-
ждении ребенка в Алтайском крае 
составляет 20 704,74 и 21 604,94 руб. 
в зависимости от районного коэф-
фициента (15 и 20%).

Предельный размер ежемесячного 
пособия по уходу за ребенком для ра-
ботающих вырос до 27 984,66 руб. При 
этом минимальный размер выплаты 
по уходу за первым ребенком увеличен 
до 5 579,8 и 5 822,4 руб. в зависимости 
от районного коэффициента. Детское 
пособие на второго и последующих де-
тей составляет 7 764,27 и 8 101,85 руб. 
соответственно.

Женщины, вставшие на учет в ранние 
сроки беременности, получат единовре-
менное пособие 776,42 руб. в населен-
ных пунктах региона, где установлен 
районный коэффициент 15%. Там, где 
коэффициент равняется 20%, выплата 
будет 810,18 руб., поясняет Алтайское 
региональное отделение Фонда соци-
ального страхования РФ.

Светлана РУСИНА

Хозяйственная Ася
В программе «Видели видео?» на 

Первом канале 9 февраля вышел 
сюжет про хорька Асю, который 
живет в барнаульской семье. Пито-
мец выбрал оригинальный способ 
обустройства своего уголка.

«Эта хитрая физиономия сегодня взя-
ла восемь рулонов туалетной бумаги и 
притащила в свою опочивальню, – ком-
ментирует автор видео. – Чистота – залог 
здоровья».

Хозяином хорька оказался Павел 
Чеботарев – брат Александра Чебота-
рева, который работает в барнаульском 
зоопарке. Оба они – большие любители 
животных.

В прошлом году в зоопарке был 
настоящий беби-бум. Когда Павел в 
очередной раз приехал в гости в «Лес-
ную сказку», он увидел Асю. Вскоре 
хорек поселился в его доме.

В студию питомца тоже привезли. 
Хозяйственное животное сразу же по-
пыталось изучить декорации.

Алёна ИВАНОВА

СЕМЕНА ПШЕНИЦЫ (ЭЛИТА):
Тобольская, Алтайская жница, Степная нива,

Баганская 95, Уралосибирская.
Семена ячменя Ворсинский 2 (элита).

Элитно-семеноводческое предприятие
ООО «Алтайская продовольственная компания».

Алтайский край, с. Волчиха, ул. Свердлова, 40.

Тел.: 8 (385-65) 22-1-90, 20-2-49,
8-962-802-0484.

Документы. Количество ограничено.
Сертификат на производство РСЦ 022 022 Е9 1251-17 от 10.10.2017.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение о проведении общего собрания
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-

скохозяйственного назначения» ООО «КХ Гранит» (директор А.В. Фар-
тышев) уведомляет участников долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 22:11:020001:2 о проведении обще-
го собрания. Адрес участка: Алтайский край, Завьяловский район, 
установлено относительно ориентира, расположенного в границах 
участка. Ориентир: Алтайский край, Завьяловский район, ориентир 
расположен в границах земельного округа Харитоновского сельсо-
вета. Собрание состоится 29.03.2020 в 11.00 в ДК по адресу: Алтай-
ский край,  Завьяловский район, с. Харитоново, ул. Советская, д. 20.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Расторжение предыдущего договора аренды ввиду истечения 

срока его действия.
3. О заключении договора аренды и об условиях договора арен-

ды земельного участка.
4. Выборы уполномоченного лица, имеющего право действовать 

без доверенности от имени участников долевой собственности.
Участнику собрания необходимо иметь при себе паспорт и доку-

мент, удостоверяющий право на земельную долю, для представи-
теля собственника земельной доли – надлежащим образом оформ-
ленную доверенность.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на по-
вестку дня, можно в течение 40 дней со дня опубликования данно-
го извещения по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, с. За-
вьялово, ул. Степная, д. 26-а, тел. 8-923-717-0000.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик – Бабылова Любовь Николаевна, Алтайский край, Пе-
тропавловский район, с. Антоньевка, ул. Предгорная, д. 8. Кадастро-
вый инженер – Боровик Иван Александрович, 659600, Алтайский 
край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46-б, e-mail: 
ada51@mail.ru, тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. Кадастровый 
номер исходного земельного участка 22:34:010701:1, установлено от-
носительно ориентира, расположенного: Алтайский край, Петропав-
ловский район, в административных границах Антоньевского сель-
совета, в границах участка с кадастровым номером 22:34:010701:1. 
Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснованные 
возражения следует по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский 
район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46-б, тел. 8-961-984-9158, в тече-
ние тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проектов межевания земельных 
участков

Заказчик кадастровых работ – общество с ограниченной ответ-
ственностью «Перспектива», ИНН 2280004633 (почтовый адрес: 
658440, Алтайский край, Третьяковский район, ст. Третьяково,  
ул. Горная, д. 2-а, тел. +7-905-982-8659).

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания, – 
Осадчий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@
mail.ru, т. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:57, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Тре-
тьяковский район, участок расположен в границах МО Третьяков-
ский сельсовет.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:58, 
местоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Тре-
тьяковский район, участок расположен в границах МО Третьяков-
ский сельсовет.

Ознакомление, предложения о доработке проектов межевания 
или обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения участков принимаются по адресу кадастрового инжене-
ра в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик – Цуриков Николай Николаевич, Алтайский край, Смо-
ленский район, с. Старотырышкино, ул. Каньшакова, д. 20-а, кв. 1. 
Кадастровый инженер – Боровик Иван Александрович, 659600, Ал-
тайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46-б, 
e-mail: ada51@mail.ru, тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. Ка-
дастровый номер исходного земельного участка 22:41:020301:855, 
установлено относительно ориентира, расположенного: Алтайский 
край, Смоленский район, в границах участка с кадастровым номе-
ром 22:41:020301:855. Ознакомиться с проектом межевания, пред-
ставить обоснованные возражения следует по адресу: 659600, Ал-
тайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46-б, 
тел. 8-961-984-9158, в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик – Переверзев Иван Иванович, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Иртышская, д. 63, кв. 83. Кадастровый инженер – Боровик Иван 
Александрович, 659600, Алтайский край, Смоленский район, 
с. Смоленское, ул. Титова, д. 46-б, e-mail: ada51@mail.ru, тел. 8-961-
984-9158, аттестат № 22-13-33. Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:34:010301:1, установлено относительно ориентира, 
расположенного: Алтайский край, Петропавловский район, в ад-
министративных границах Новообинского сельсовета, в границах 
участка с кадастровым номером 22:34:010301:1. Ознакомиться с про-
ектом межевания, представить обоснованные возражения следует 
по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское,  
ул. Титова, д. 46-б, тел. 8-961-984-9158, в течение тридцати дней со 
дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик – Попова Ирина Сергеевна, Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Ануйское, ул. Сибирская, д. 11. Кадастровый инже- 
нер – Боровик Иван Александрович, 659600, Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46-б, e-mail: ada51@mail.ru,  
тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. Кадастровый номер исходно-
го земельного участка 22:41:020301:856, установлено относительно 
ориентира, расположенного: Алтайский край, Смоленский район, 
в границах участка с кадастровым номером 22:41:020301:856. Озна-
комиться с проектом межевания, представить обоснованные воз-
ражения следует по адресу: 659600, Алтайский край, Смоленский 
район, с. Смоленское, ул. Титова, д. 46-б, тел. 8-961-984-9158, в тече-
ние тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения.
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РЕАЛИЗУЕМ
семена гороха, сорт Ямал, РС-2,

цена 13 500 руб/т.
Тел. 8-960-960-0984.

  ГАЗИФИКАЦИЯ .
Долгожданный и недоступный

О
По словам мастера косихинского 

газового участка Ивана Шатохина, 
с введением третьей ветки село 
Полковниково полностью гази-
фицировано. Сегодня подключено 
134 абонента, а с учетом тех, кто 
реально собирается, будет 210 до-
мов из 313.

Оказывается, не все дома могут 
быть газифицированы, даже если 
их владельцы этого желают. Суще-
ствуют ограничения, связанные 
с безопасностью. Например, высо-
та потолков не может быть ниже 
2,3 метра, а комната, куда заходит 
газовая труба, должна быть более 
7 кубометров, а для домов моложе 
2018 года – не менее 15 кубометров.

В Полковниково, конечно, есть 
избушки, которые запрещено гази-
фицировать, но их совсем немного. 
Главный сдерживающий фактор – 
нехватка средств у домовладельцев.

Чтобы перевести на отопление 
метаном частный дом, газовики 
берут с владельцев как минимум 
50 тыс. руб. А ведь надо еще купить 
котел, газплиту. Общие затраты до-
ходят до 100 тыс. руб. Не каждому 
такая сумма по карману.

Известно, что льготные катего-
рии граждан имеют право обра-

щаться в собес за компенсациями 
затрат на газификацию, но это не 
решает проблему кардинально.

«Мы обсуждаем с правитель-
ством края, как помочь населению 
провести газ быстрее и дешевле и 
в рамках национальных проектов 
обеспечить комфортные условия 
жизни, – говорит гендиректор 
«Газпром газораспределение Бар-
наул» Роман Правдин. – В прошлом 
году нам утвердили ставки на ра-
боты по газификации в границах 
земельного участка. Кроме того, мы 
и сами стараемся снизить затраты 
домовладений, для чего прорабаты-
ваем с поставщиками возможность 
снижения цен на оборудование для 
газификации. Собираем 10-15 по-
требителей и договариваемся для 

них закупить котлы по оптовым 
ценам».

Вот хорошо бы еще на государ-
ственном уровне запустить програм-
му льготного кредитования для тех, 
кто решил перевести на отопление 

метаном свой дом. А так правитель-
ство тратит огромные деньги, чтобы 
протянуть желтую трубу к каждому 
дому в селе, а толку от этого мало. 

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  АЗБУКА ПОТРЕБИТЕЛЯ .

Полковниково – одно из немногих сел Алтайского края, где у большинства жителей есть техническая возможность подключиться к природному газу.

(Начало на 1 стр.)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Тысяча чемпионов!
  ЛЫЖНАЯ ЭСТАФЕТА АП   2020 .

(Начало на 1 стр.)

На параде-открытии старей-
ших в регионе соревнований 
участников поздравил замести-
тель министра спорта Алтайского 
края Максим Рябцев. После чего 
сам вышел на лыжню в составе 
команды «Локомотив».

– Эти соревнования имеют 
глубокую историю, поэтому уча-
ствовать в них – честь для меня, 
– сказал он. – Ну и почётно про-
бежаться вместе с лыжной эли-
той края. Года три-четыре назад 
выступал в эстафете «Алтайской 
правды» за команду «Динамо». Сей-
час сменил профиль, но вновь с 
удовольствием вышел на старт. 
Для лыжников эти соревнования 
всегда праздник!Н   

По традиции одной из самых 
зрелищных стала эстафета среди 
мужских квартетов. Особенно жар-
кой получилась борьба на первом 
этапе, победителю которого дол-
жен был достаться специальный 
приз – путёвка в санаторий «Об-
ские плёсы». В итоге возможность 
отдохнуть от повседневной суеты 
выпала представителю БЮИ Алек-
сандру Гуляеву, который пролетел 
пятикилометровый отрезок за 
11 минут 20 секунд! «Приятного 
отдыха вам, Саша!» – поздравил 
спортсмена бессменный ведущий 
наших эстафет Алексей Шабалин.

– На старте у меня провалились 
палки. Поэтому был, наверное, 
за пределами первой десятки, 
– рассказывает Александр. – А 
потом уже за счёт опыта начал 
аккуратненько обходить сопер-
ников. Взял за ориентир Артёма 
Бабоякова из команды «Динамо», 
который тоже был неплохо готов. 
Сначала держался за ним, послед-
ние полтора километра начал 

его поджимать, психологически 
немного поддавливать. А затем 
ускорился и выиграл. Считаю, что 
для моей нынешней готовности 
здорово выступил! Потому что 
полгода практически не трени-
руюсь. Мешали командировки, а 
в последнее время – учёба в БЮИ, 
где прохожу первоначальную под-
готовку. Можно сказать, на старых 
дрожжах пробежал!

Вскоре на первое место дина-
мовцев вернул неоднократный 
победитель чемпионатов мира 
среди ветеранов по лыжным 
гонкам Вячеслав Сергеев. После 
чего представители ГУ МВД Рос-
сии по Алтайскому краю уже не 
упускали лидерства, выиграв 
престижную «абсолютку». Что 
касается БЮИ, то курсанты стали 
победителями в группе высших 
учебных заведений.

С  
На первом этапе женской эста-

феты лидерство по обыкновению 
захватила экс-чемпионка России в 
лыжном марафоне Марина Зятько-
ва, выступавшая за «Буревестник». 
Она мощно отмолотила дистан-
цию, оставив за спиной призёра 
первенства России по биатлону 
Анастасию Величкину, высту-
павшую за педуниверситет. «Бу-
ревестник» уверенно шёл к победе 
в абсолютном первенстве, но на 
третьем этапе одна из спортсменок 
перепутала поворот и вместо трёх 
километров пробежала два. Судьям 
ничего не оставалось делать, как 
дисквалифицировать всю команду, 
а ее результат – аннулировать.

Из вузовских команд первы-
ми к финишу пришли студентки 
АлтГПУ, которые на полминуты 

обогнали соперниц из АлтГУ. 
Замкнули призовую тройку де-
вушки из АлтГМУ, уступившие 
чемпионкам ровно три минуты. 
Титул победителей достался и 
Барнаульскому государственному 
педколледжу, который занял пер-
вое место среди ссузов. Серьёзно 
готовились к эстафете и студентки 
Барнаульского кооперативного 
техникума. Как выяснилось, для 
них это соревнование – одно из 
главных в сезоне. И пусть под-
няться на пьедестал девчонкам 
не удалось, однако они вовсе не 
выглядели расстроенными.

– Наверное, самым сложным 
этапом оказался первый, – сказала 
студентка второго курса Барнауль-
ского кооперативного техникума 
Марина Васюнина. – В многооб-
разии лыж и палок было сложно 
ехать, но обошлось без падений. 
На втором километре толпа начала 
редеть и стало полегче. Погода – 
самое то. Единственная проблема 
– подобрать парафин для смазки 
лыж. Но мы угадали с этим.

В стартовом городке мы встре-
тили Елену Серохвостову (ныне 
Пискунову) – победительницу 
юниорского первенства мира – 
2012 по лыжным гонкам в эста-
фете. Она не скрывала радости 
от того, что состязания, которые 
стали для неё путёвкой в мир 
большого спорта, по-прежнему 
собирают много команд. Елена 
хотела тоже выйти на старт, но не 
смогла найти для себя команду. 
Теперь собирается поехать в Руб-
цовск на олимпиаду городов, ко-

торую перенесли на ближайшие 
выходные. Соперницы трепещут.З   Б

Появление папы Елены – Русла-
на Серохвостова также произвело 
фурор. На него тут же посыпались 
поздравления с недавней победой 
сына Даниила на юниорском пер-
венстве мира по биатлону. К слову, 
в прошлом году младший из чем-
пионской семьи Серохвостовых вы-
ступал в эстафете «Алтайской прав-
ды», выиграв среди вузов в составе 
АлтГПУ. А до этого на протяжении 
нескольких лет успешно защищал 
цвета заринской спортшколы.

Среди болельщиков оказал-
ся и известный в крае лыжник 
Виталий Денисов – бронзовый 
призёр чемпионата мира, участ-
ник Олимпиады в Солт-Лейк-Сити. 
Как и в прошлом году, он пришёл 
поболеть за сына, выступавшего 
за барнаульскую гимназию № 69. 
Никита Денисов со старта играл 
привычную для себя роль первой 
скрипки, создав значительный за-
дел для своих товарищей. Но дру-
гих сильных спортсменов в 69-й 
не оказалось, поэтому на втором 
этапе лыжный диалог вели между 
собой уже совсем другие команды.

Первыми же в юношеской эста-
фете финишную черту пересекли 
воспитанники заринского МАУ 
«Спорт». Они оказались сильнее 
бийской и павловской ДЮСШ.
В зачёте районных общеобразова-
тельных школ лучший результат 
показали учащиеся Завьяловской 

СОШ. Победителями среди го-
родских школ стали спортсмены 
15-й школы Заринска.

В абсолютном зачёте среди деву-
шек золото досталось воспитанни-
цам первой спортшколы Бийска. 
Буквально шага до победы не хва-
тило лыжницам из Заринска, насту-
павшим на пятки лидерам. Тем не 
менее их команда могла остаться 
и без серебряных медалей, если 
бы не Дарья Горелова, которая на 
третьем этапе вырвалась с пятого 
места на второе. На заключитель-
ном двухкилометровом отрезке 
Елизавета Кукина из Заринска 
пыталась сократить отрыв в сот-
ню метров от бийчанки Екатери-
ны Павловой, однако ей это так и 
не удалось сделать. В номинации 
«Сельские школы» лучшей стала 
команда Шипуновского района. 
Среди городских школ выиграл 
квартет барнаульского лицея № 124.

Также впервые была проведена 
семейная эстафета в формате «папа, 
мама, я». Однако на старт дистан-
ции протяженностью 2 километра 
вышла только одна семья Рычко 
из Тальменского района. Впрочем, 
по словам нового председателя Ко-
митета по физкультуре и спорту 
города Барнаула Петра Кобзаренко, 
это направление традиционной 
лыжной гонки будет развиваться, 
так что участников с каждым годом 
будет становиться только больше.

Итого 264 медали и 60 кубков 
вручили организаторы эстафеты 
победителям и призёрам. Лучших 
из лучших также наградили подар-
ками от спонсоров соревнований: 
санатория «Обские плёсы», завода 
плавленых сыров «Плавыч», сети 
фирменных магазинов «Алейский 
мясокомбинат», ООО «Пасечник
Алтая» и ТМ «Легенда жизни».

До встречи на следующих эста-
фетах!

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПАНОРАМА .

  МНЕНИЯ В ТЕМУ .

Рекордная
репетиция

Алтайский конькобежец Виктор 
Муштаков завоевал бронзу на этапе 
Кубка мира в канадском Калгари, 
попутно обновив при этом личный 
рекорд.

Произошло это за неделю до начала 
главного соревнования нынешнего се-
зона – чемпионата мира на отдельных 
дистанциях, который 13–16 февраля 
пройдет на другом высокогорном катке 
в Солт-Лейк-Сити (США).

Любопытно, что на пьедестал дис-
танции 500 метров вместе с барнауль-
цем поднялись ещё два россиянина. 
Действующий чемпион мира Руслан 
Мурашов стал первым с результатом 
34,04 секунды. Рекордсмен планеты на 
пятисотке Павел Кулижников показал 
второе время (34,05), а лидер Кубка мира 
на этой дистанции Виктор Муштаков, 
который бежал в паре со скороходом из 
Японии, замкнул призовую тройку, пе-
реписав личный рекорд – 34,06. Таким 
образом, воспитанника конькобежной 
школы «Клевченя» отделило от победы 
всего 0,2 секунды! В преддверии чем-
пионата мира успехи россиян, которые 
продолжают наращивать обороты, не 
могут не радовать.

Первая сотня
«АлтайБаскет» дважды разгромил 

дома «Эльбрус» из Черкесска – 113:69 
и 84:45.

В первой игре, прошедшей в спорт-
комплексе «Победа» 8 февраля, алтай-
ские баскетболисты впервые в сезоне 
перешагнули рубеж 100 очков. Симво-
лично, что три цифры на табло зажёг 
19-летний барнаулец Артём Пилипенко, 
который провёл отличную игру, набрав 
18 очков. Результативнее сыграли только 
Клим Мускулис (20 очков) и Дмитрий 
Злобин (19). На следующий день хозяева 
вновь положили южан на лопатки. Все 
игроки в составе нашей команды отме-
тились набранными очками, а самым 
результативным стал Илья Ашмаров, на 
счету которого 14 очков. Стоит отметить, 
что в этом матче состоялся дебют в про-
фессиональном баскетболе 17-летнего 
воспитанника спортшколы «Алтай-
Баскет» Никиты Степанова, который 
почти сразу после своего выхода поразил 
кольцо соперника дальним броском.

Следующие матчи команда Бориса 
Соколовского проведёт в Ростове-на-До-
ну, где 15 и 16 февраля сыграет против 
местной команды «БАРС-РГЭУ». В группе 
«Г» Суперлиги-2 «АлтайБаскет» занимает 
второе место из восьми, уступая лишь 
одно очко ставропольскому «Динамо». 
Напомним, что в плей-офф из этой груп-
пы выйдут только две лучшие команды.

Золотое трио
В Барнауле с 3 по 7 февраля со-

стоялось первенство Сибирского 
федерального округа по боксу.

В соревнованиях, посвященных па-
мяти почётного президента Федерации 
бокса Алтайского края Владимира Му-
дрика, участвовали юноши 15–16 лет 
из десяти регионов СФО. За путёвки на 
первенство России в общей сложности 
сражались около 170 боксёров.

В итоговом командном зачёте верх-
нюю позицию поделили Кемеровская 
(два золота, четыре серебра и четыре 
бронзы) и Иркутская области (два золо-
та, два серебра и шесть бронз), набрав-
шие по 51 очку. Команда Алтайского 
края замкнула тройку призёров, за-
воевав три золота, три серебра и три 
бронзы (49,5 балла). Чемпионами со-
ревнований стали рубцовчане Данил 
Беливитин (весовая категория – 52 кг) 
и Евгений Трунов (54 кг), а также Денис 
Раков из Камня-на-Оби (60 кг). Кроме 
путёвок на более престижный турнир 
победители получили денежные призы 
в размере 30 тысяч рублей.

Георгий МАНГАСАРЯН

В зоне передачи эстафеты. Работники «Алтайской правды» бережно хранят традиции.

Болельщицы с собачкой по кличке Зевс.

В  И ,   СССР   ,      «АП»:
– Меня сегодня одолева-

ют ностальгические вос-
поминания. В своё время 
бегала за педагогический, 
а затем политехнический 
институт. Победить или 
попасть в призы было 
очень престижно. Помню, 
в 1976 году забеги «Алтай-
ской правды» проходили 
в районе лыжной базы 
политеха на Булыгино.
Я выступала за молодёж-
ную команду пединститу-

та. Запомнилось, что во время своего этапа услышала сзади: «Эй, 
ты, длинная, уйди в сторону!» (Смеётся.) Как выяснилось, это 
кричала уже титулованная в то время лыжница Ольга Лучко.

Нынешняя эстафета порадовала по-весеннему тёплой 
погодой. И судить было комфортно, и за участников было 
спокойно, что они не обморозятся. На старт многие школьни-
ки выходят неподготовленными и плохо экипированными, 
поэтому в холодную и ветреную погоду их, конечно, жалко.

Р  С ,   СССР,     МАУ «С »:
– Здорово, что проводится эта 

эстафета на призы «Алтайской 
правды». Её надо поддерживать 
и дальше. Нашим воспитанни-
кам нужны старты. Чем боль-
ше, тем лучше. Нужно не дома 
сидеть, а постоянно вариться 
в этой соревновательной каше. 
На протяжении двух десятков 
лет приезжаю на эстафету в ка-
честве тренера. И практически 
всегда наши команды попадают 
в призы. Помню только один 
год, когда вообще остались без 
медалей, нахапали тогда четвёртых мест. Не пошли даже на на-
граждение, сели в автобус и со слезами на глазах поехали домой.

Сегодня наши парни по спортивным школам выиграли. Де-
вушки стали вторыми, хотя могли тоже выиграть, но мы немного 
ошиблись с комплектованием состава. Одну девчонку поставили 
во вторую команду, а она показала характер и очень прилично вы-
ступила. Если бы включили её в первый квартет, то, скорее всего, 
обошли бы бийчанок.

Т  И ,    , М :
– Более 30 лет выступаю в эстафете 

«Алтайской правды». Дебютировала в 
1987 году, когда поступила в пединсти-
тут. Вскоре после окончания вуза созда-
ли с подругами команду «Буревестник», 
за которую и выступаем по сей день. На 
протяжении двух последних лет мы вы-
игрывали «абсолютку». Лидировали и в 
нынешней гонке, но из-за ошибки одной 
из девчонок, которая случайно сократила 
дистанцию, не смогли подняться на пьеде-
стал. Обидно, конечно. Но получили адре-
налин. Можно сказать, это уже наш смысл 
жизни. По будням работаем, в выходные 
тренируемся. Иногда и после работы удаётся по стадиону пробежаться.

Лыжня нынче была подготовлена хорошо. Думали, что из-за оттепели 
будет намного хуже, но ребята справились, укатали ретраком. Хотели вы-
ступить и в семейных соревнованиях, но муж уехал на этап Кубка страны 
по биатлону среди ветеранов в Екатеринбург, где занял первое место. Млад-
шая дочь Катя сегодня выступала за барнаульскую ДЮСШ № 9, я бежала за 
её спиной, держала темп, подбадривала (смеётся). Она молодец: перегнала 
нескольких девочек и показала приличное время на своём этапе. Горжусь!
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